

# **“LA RESPONSABILIDAD CIVIL EN EL ÁMBITO DE LA CIRUGÍA ESTÉTICA” ARBESÚ GONZÁLEZ, Vanesa (Dykinson S.L.) (2016)**

**Dra. D<sup>a</sup>. Arantzazu Vicandi Martínez**  
**Profesora Doctora Encargada de Derecho civil**  
**Universidad de Deusto**

---

---

El libro que el lector tiene a su disposición es una magnífica obra que resalta la indiscutible necesidad de tratar los aspectos centrales de la responsabilidad sanitaria en materia de Medicina satisfactiva.

La obra se encuentra dividida en cuatro capítulos, a lo largo de los cuales la autora va desgranando los diferentes aspectos a tratar en materia de cirugía estética.

En el primero de los capítulos se aborda la cuestión relativa a la esencia de esta relación jurídica, haciendo especial hincapié en la naturaleza del acto médico en cuestión. Es por ello por lo que la autora hace referencia a las obligaciones de medios y de resultado, que tanto debate han suscitado en esta área.

En el segundo capítulo la autora se centra en los tipos de contratos que pueden tener lugar en esta figura y la responsabilidad civil que puede derivar de los mismos.

En el tercer capítulo el libro se estudia el tipo de responsabilidad que puede existir en el seno de la cirugía estética, para lo cual la autora analiza tanto la responsabilidad por culpa como la responsabilidad objetiva; deteniéndose especialmente en el concepto del daño y la pérdida de oportunidad en el seno de la responsabilidad sanitaria por cirugía estética.

El cuarto y último capítulo estudia uno de los elementos más cruciales de la responsabilidad médica: la información. Este concepto cobra especial entidad en la cirugía estética, por conformar ésta un área de la que se conoce como Medicina satisfactiva, que se caracteriza principalmente por la especial atención que ha de prestarse al consentimiento informado.

En conclusión, esta monografía conforma un profuso análisis de la responsabilidad sanitaria en la cirugía estética desde una perspectiva esencialmente doctrinal. De esta manera, este trabajo se erige como un libro de indispensable lectura que permite evidenciar los innumerables retos que aún es necesario abordar en la materia.